
6月11日上午，在凯旋路与文化路交叉口北侧，园林工人正在为花卉浇水。近
日，天气持续高温，为确保户外绿化花卉成长不受影响，园林工人根据花卉特点，正在
有序浇水。本报融媒体记者 魏文慧 摄
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听我们讲商丘市第一人民医院的故事（328）

脊髓型肌萎缩患儿的福音——
我市成功实施首例
诺西那生钠治疗

今年4月，一对焦虑不安的夫妇带着四肢乏力、哭声
微弱的孩子，来到市第一人民医院小儿神经与康复科诊
室。孩子仅有双眼和右手勉强能够活动，种种迹象提示
他可能罹患脊髓型肌萎缩症。在后来的基因检测结果
中，也证实了医生的这一推测。

脊髓型肌萎缩，这个名词虽陌生，却承载着很多家庭
无尽的痛苦。它不影响智力，却让患病的孩子不能动弹，
无情地剥夺了孩子们奔跑欢笑的权利。

以前，治疗脊髓型肌萎缩的特效药——诺西那生钠
注射液价格异常昂贵，令许多家庭望而却步。然而，在
2021年 12月 3日，一个好消息传来，诺西那生钠注射液
被正式纳入医保，价格大幅下降，为许多家庭带来希望。

治疗脊髓型肌萎缩症，时机至关重要。为了拯救这
名小患者的生命，小儿神经与康复科副主任医师王久胜、
王玉梅，主治医师王旭龙、许诗浩，住院医师张心悦、吴星
辰作出了一致决定：应用诺西那生钠鞘内注射联合康复
治疗。作为患儿的主管医生，王旭龙深知，治疗得越早，
孩子的运动功能保留得会越多，生命质量也就越高。

诺西那生钠鞘内注射，这是我市首次尝试这一前沿
治疗技术。医护人员精心准备，对治疗过程进行详尽评
估，确保每一个环节无误。

4月26日早上，护士长张雯同大家一起对操作室进行
全方位消毒，并详细告知家属药物的作用和局限性，以及
鞘内注射的流程和风险。征得家属理解和同意后，9时18
分，在医护人员共同努力下，第一剂诺西那生钠鞘内注射
顺利完成——娴熟地定位、消毒、穿刺、注药，每一步都严
谨而迅速，整个治疗过程规范而流畅。当治疗结束，医护
人员将孩子送回病房时，脸上露出了欣慰的笑容，仿佛看
到了希望之光在孩子的生命中被悄然点亮。

5月10日，患儿在进行第二剂药物应用时，哭声较两
周前明显增大。5月 24日，王旭龙再进行第三剂药物应
用，孩子反抗的力量比之前增强了，使用“费城儿童医院
婴儿神经肌肉病测试量表”进行评分，数据也在稳步提
高。这些进步不仅让家长感到欣喜，也让医生信心倍增。

小儿神经与康复科在自己的专业领域不断寻求技术
突破的同时，也注重带动整个儿科诊疗中心相关科室在
这一领域的起步、发展。5月 31日，王久胜又前往PICU
指导了另一名脊髓型肌萎缩症患儿的治疗。如今，随着
技术的不断进步和医保政策的不断完善，脊髓型肌萎缩
症患儿将能够享受到更好的治疗，让我们共同期待生命
的花朵在医学的阳光下绽放。

本报融媒体记者 戚丹青

本报讯（记者 鲁超）睢阳区的王先生5月23日求助
称：“中州路与淮河路交叉口向东，珑园（绿城·诚园二期）
小区业主已经入住两年多，至今地下车库都不让使用，很
多业主停车成了难题。”

记者报告：家住睢阳区的王先生，因为想要了解地下
车库何时能够启用的问题而向《鲁超帮办》求助。他说，中
州路与淮河路交叉口向东，珑园（绿城·诚园二期）小区业
主已经入住两年多，至今地下车库都不让使用，很多业主
停车成了难题。

“珑园（绿城·诚园二期）入住已经两年多了，至今地下
车库都不让使用。”王先生说，许多业主在购房时，就已经
购买了地下车库的停车位，但在入住后地下车库始终没有
启用，“地下车库不让使用，业主的汽车没有地方停放”。

王先生说，许多业主无奈之下，只得将车辆停放在中
州路向东的淮河路上，“这段淮河路没有施画停车位，还是
断头路。汽车停得横七竖八，经常出现剐蹭、碰撞等问
题”。

接到王先生求助后，记者就此采访了绿城·诚园物业
经理骆文。她说，绿城·诚园二期还没有正式交付，也没有

向业主收取物业费，开发商也未将地下车库移交给物业，
“地下车库启用的相关手续是由开发商负责的”。

此后，记者联系到绿城·诚园开发商办公室陈姓负责
人。“地下车库还没有竣工备案，所以是无法启用的。”该陈
姓负责人说，目前正在进行竣工验收，但地下车库的竣工
备案需要对接住建、人防、规划等多个部门，需要时间才能
完成相关流程，“地下车库各方面都准备好了，卫生都打扫
好了”。

该陈姓负责人称，只有完成竣工备案程序后，地下车
库才能启用，“时间不好说，争取6月底完成”。

市民反映小区地下车库无法使用，开发商回应：

争取6月底完成竣工备案

鲁超帮办 跑腿热线 15503709668

示范区的杜先生：腾飞路向东
的文明路，春节前就全部修好并且
开通了，但这段路却没有施画任何
道路标线。
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本报讯（记者 刘玉宁）提起保质期，你或许会首先
想到食物。其实，电视机、空调、洗衣机、冰箱等家电也有
保质期。很多家庭本着节约原则，家用电器一般是坏了再
修，实在不能修了才更换。专业人士提醒，电器超年限使
用，元器件绝缘老化、结垢增加、腐蚀面积扩大等，都会在
使用时带来危险。

在采访中，记者注意到，多数家庭对电视机更换得较
为频繁。而在旧家电的处理上，大多数家庭倾向于以旧换
新。而对于是否知道家用电器也有“保质期”这一说法时，
有2/3的人表示不清楚或者是不知道，不少年轻人也表示
不清楚或者不知道。

对于“超期服役”的家电，不少人表示只要没坏就会继
续使用，坏了再修修，如果修不好了，那肯定就要更换了。

“即使过了使用期，只要它还能正常使用，那就继续使用。”
市民刘女士表示。

对于已经过了使用期并且已经坏掉不能使用的家电，
多数人会当废品处理掉。“毕竟这些家电体积都不小，放在
家里也挺占地方的。”何女士说。

根据2020年中国家用电器协会发布的家用电器安全
使用年限系列团体标准来判断，常用家用电器安全使用年
限建议如下：电冰箱、微波炉、电风扇为10年，彩电及空调
为8年~10年，洗衣机、热水器、家用净水机、电热毯、燃气
灶、智能坐便器、吸尘器为8年，电压力锅、电饭煲为5年。

美的售后人员江涛表示，“超期服役”的家电产品存在
诸多隐患。一方面，由于部件老化或线路损坏，可能导致
漏电、起火等安全事故；另一方面，老旧家电的能效往往较
低，导致电费、水费和燃气费支出增加。此外，“超期服役”
的家电产品往往无法享受正常的维修服务，一旦出现故
障，可能给消费者带来不便。

对此，江涛建议，对于已经“超期服役”的老旧家电，应
该采取正确的处理方式，不要随意丢弃或转卖给他人，以
免带来安全隐患或造成环境污染，应该联系专业的家电回
收机构进行回收处理，这些机构会对家电进行拆解、分类
和处理，确保不对环境造成污染。一些家电品牌也提供

“以旧换新”服务，消费者可以通过这种方式将老旧家电换
成新的家电产品。

专业人士提醒：

老旧家电“超期服役”隐患多

6 月 9 日，虞城县圆通福利院负责人贺雪梅带领 20
余名义工走进该县站集镇敬老院，开展端午节慰问活动，
为40余名老人送去粽子、油条、糖糕、牛奶、鸡蛋等慰问
品和端午节的祝福与关怀。本报融媒体记者 吴海良 摄


